

★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★

山本短信 2025 年 12 月号

★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★

株式相場は日経平均で見ると今年は絶好調。ただし、浮かれた話ばかりではない。僕の界隈でみるとニデック株、サイバーダイン株一点張りで大損した仲間もいる。一方で、プロでも日経平均をベンチマークにしている向きは全く勝てていないだろう。

半世紀に及ぶ僕の業界経験で、株式投資で笑いが止まらないほど大成功した話がいくつか思い浮かぶ。その反対も。すこし長いが新聞によりますと。

「小山市の無職男性(59)は宇都宮地裁(滝岡俊文裁判長)で、米アップル株を売却して得た所得 6 億1143万円をかくし所得税9141万円の所得税法違反の罪に問われた。

2000 年ごろ 100 万円の資金をアップル株投資して 20 年後に売却したようだ。

1ドル未満でアップル株に投資、一昨年に売却したのだろう。

この方は、税金だけではなく、持っていることを忘れてしまったのだろうか。

僕の欧州時代、ジャフコが EDR(欧州預託証券)すなわち疑似株券を発行したことがある。個人の富裕層資金を運用していたベルギー人 A さんに頼んでたくさん買ってもらいその後、僕は転勤。1988 年のことだ。1990 年に日本株は暴落したが 90 年代の VC ブームでジャフコは暴騰。なんと、証券会社から送られる保有証券リストに EDR は出てこないので。数年後資金に過不足があったのが発見されたのか、僕の後任が古い帳簿で確認したのか、はたまたジャフコ EDR の投資家を再度狙って営業したのかしらないが、既にジャフコは大幅に上昇していて売却したら何億円も金が増えただと。

そこで、大儲けの極意がわかつてきた。

1. もっていること、または投資したことをすっかり忘れてしまった人
2. たまたま、持ち株上昇過程でパスワードを忘れてしまった人
3. 死んでしまった人
4. 職務上、売買がむつかしい人

などなどだ。

死んでしまったのでは意味がないが、子供たちは大喜びだろう。

これも実話だが、老母が株を N 大手証券でやっているのは知るには知っていたが、その老母が、ある時あまりにも損が多いと、近所の高齢独身 OL(大手プラント会社の社員)にこぼすと、なんと彼女はアドバンテストと東京エレクトロン、IHI、富士電機などを買っていて持ちきりだと聞いたそうだ。その母親は、聞いた銘柄を買いつけそのまま天国に召されて、今回の大暴騰。この方は、テレビによく出る方だ。

こちらも、僕の友人で、大手証券で外国株の決済の仕事をしていた 2000 年少し前、マイクロソフト株 IT 銘柄が動き出すころに、ふと米株だと感じて手元の資金で分散して買付けた。もちろん社内の規定通り役員の許可をもらっての投資だ。ほぼ翌日から大暴騰。売り禁止期間が明けても少し持っていると、なんと資産は 5 億円になったと。その後、売却し、IT バブル崩壊も逃れた。その時、僕はソウル勤務で彼から退職との理由を電話で聞いた。

まあ、こんな話は「山で熊に出会ったら寝たふりをしろ！」に似てる。寝たふりをして食われた人は語れないので。まあ、すべての僥倖の裏には屍の山があるに違いないが、示唆はあるなあ。

とはいって、株式投資全般に有効な資質がありそうだ。

順不同で、どこかでの聞きかじりを書き出してみるので、自分自身と比較してみるといいだろう。

◎何事も凡庸で、出世も早いわけではない

◎生命保険など保険物は好かない

◎時々、大きく株を買うことがある

◎世間でいう自己啓発はやらない

◎根っから天邪鬼で変人と思われている

◎根はやさしく、気前もよく決してケチではない

株式大成功者のパターンに上記の性格の人が多いらしい。

逆がデイトレーダーをやっているのが大損グループだ。米国の賢者にデイトレードというと、ずいぶんお金がかかるご趣味ですねといわれる。大相場でも、下げ相場でも、小波相場でも株式投資で儲けるのはたいへんだが、楽しみでもある。さあ、2026 年はどうしよう。2027 年は有名な、大統領選の前年なので 1945 年以降の経験から上昇は疑

いない。すると、低い発射台となることの多い前々年の 2026 年は桑原桑原(くわばらくわばら)。

山本記